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29 ОКТЯБРЯ, В ЭТОТ ПРАЗДНИЧНЫЙ ДЕНЬ, В ИНСТИТУ
ТЕ СОСТОИТСЯ X V II КО М СО М О ЛЬСКАЯ ОТЧЕТНО-ВЫ
БОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ. Ж ЕЛАЕМ ЕЕ ДЕЛЕГАТАМ П Л О Д О 
ТВОРНОЙ РАБОТЫ.

Пролетарии всех стращ соединяйтесь!

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И ПРОФКОМА
КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ-
НОМСОМОЛЬСКОЙ
ОРГАНИЗАЦИИ
СТРОИТЕЛЬНОГО
ФАКУЛЬТЕТА

Соревнование ком сом оль
цев по достойной встрече 
юбилея Великого О ктября 
стало в институте поистине 
массовым: в нем приняли 
участие все первичные орга
низации, группы  —  всего 
9300 студентов. В обязатель
ствах главный упор  делался 
на повыш ение качества уче
бы и проф ессиональной под
готовки, максимальный трудо
вой вклад в пятилетку, общ е
ственную активность.

В ходе соревнования роди
лись интересные почины, та
кие, как зачисление в строй
отряды героев революции, 
шефство старш екурсников над 
первокурсникам и, шефство
над сельской школой, посты 
качества в стройотрядах и 
другие. Объединенный ву
зовский стройотряд освоил
около  7 миллионов рублей.
Ход соревнования постоянно 
освещался в стенной печати и 
институтской м ноготираж ной 
газете.

Комитет комсомола институ
та, проанализировав работу
ком сомольских организаций 
факультетов, присудил первое 
место студенческому коллек
тиву строительного ф акульте- 
та, где бю ро  ВЛКСМ возглав
ляет М ихаил Сашко. 29 о к 
тября организации будет вру
чено Красное знамя институ
та. Второе место с присуж де
нием почетного вымпела за
воевала комсомольская о р 
ганизация автодорож ного  ф а
культета (секретарь бю ро 
ВЛКСМ Сергей Портнягин), 
третье место .разделили ко л 
лективы теплоэнергетического  
и санитарно - технического  
факультетов (секретари —  
Александр Соколов и Валерий 
Тедеев). Они удостоены По
четных грамот.

П о ч е р к  « Э н е р г и и »

1 6 О -Л Е Т И Ю .  
Октября-

в о

У Ж Р Н Ы Х  НЕДЕЛЬ

Почетное право первой под 
писать ком сомольский Рапорт 
Ц К КПСС в честь 60-петия 
Великого О ктября было пре 
доставлено студентам строи
тельного факультета. В этот 
день в м узее боевой и труд о 
вой славы института с отлич- 
'никами и ударниками учебы, 
активистами сф отограф ирова
лись проф ессор Н. П. Абов- 
ский, секретарь ком сом оль
ской организации факультета 
М. Сашко, секретарь партий
ной организации А. Т. Миллер  
и заместитель декана И. И. 
Гетц (на снимке в первом  ря- 
ДУ)-

Ф ото Е. Ванслава.

ССО «Энергия» — победитель социалистического соревно
вания среди линейных отрядов института.

Бойцы отряда «Энергия-77» нынче тянули линии электро
передач под жарким солнцем Хакасии. Сдали восемь объектов 
на сумму 412 тысяч рублей, значительно перекрыв принятое 
обязательство. Кроме того, на их счету два рационализатор
ских предложения с экономическим эффектом 3120 рублей.

План — закон, но «Энергия» блеснула и своей обществен
ной активностью. Студенты дали 20 концертов художественной 
самодеятельности, открыли 6 бюро добрых услуг и 5 консуль
тационных пунктов, оформили 4 клуба, прочитали 31 лекцию, 
сделали массу других добрых дел. Вот почему комитет ком
сомола института и отдал пальму первенства «Энергии».

Поздравляем!
^  Ю. ГЕОРГИЕВ.

ДА ЗДРАВСТВУЕТ ЛЕНИНСКИЙ КОМСО
МОЛ — н а д е ж н ы й  п о м о щ н и к  и*б о е 
в о й  РЕЗЕРВ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАР,- 
ТИИ, ПЕРЕДОВОЙ ОТРЯД МОЛОДЫХ 
СТРОИТЕЛЕЙ КОММУНИЗМА!

(Из призывов ЦК КПСС к 60-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической ре
волюции).

С т а т ь

достойной
с м е н о й

Посвящ ение в студенты... 
День, когда  впервые начина
ешь чувствовать себя полно
правным членом огром ной 
студенческой семьи. Для нас, 
первокурсников - маш иностро
ителей, побывавших на убо 
рочной, таким  днем  стало 15 
октября.

«Посвящение» открыли
старш екурсники. Очень тепло 
они встретили своих младших 
товарищ ей, подготовили хоро
ший концерт, которы й всем 
понравился. А  их напутствие, 
и шутливое, и серьезное, тро
нуло нас до глубины души.

Восемь групп первого ку р 
са маш иностроительного фа
культета поклялись выполнять 
студенческие заповеди, всеми 
своими силами защищать 
честь факультета, быть в чи
сле первых в учебе, в ком со
мольских делах, в работе, в 
спорте, в художественной са
модеятельности.

Большим сю рпризом  для 
участников вечера оказался 
фильм, снятый преподавате
лем каф едры начертательной 
геометрии и черчения Ю . А. 
Карелиным, —  фильм о рабо
те в Анаш енском  совхозе. 
Сразу вспомнились горячие 
будни первого для нас трудо
вого семестра. Приятно соз
навать, что в общ ем  успехе 
факультета есть и твоя доля.

А  теперь наша главная за
дача —  стать настоящими сту
дентами КПИ. В этом, как за
веряют старш екурсники, нам 
помогут знания, опыт, энту
зиазм  наших преподавателей 
и деканата. Но прежде всего, 
мы сами.

М ы, первокурсники, должны  
стать достойной сменой тех, 
кто вскоре выйдет из стен ин
ститута в вы соком  звании со
ветских инженеров.

Н. САВЕЛЬЕВА, 
студентка группы  637-1.

На верном направлении
Накануне Д ня рождения Л енинского комсомола и 

X V II отчетно-вы борной институтской конф еренции 
невольно перебираеш ь в памяти дела минувш их двух 
лет. И становится ясно, что особы м событием в ж и з 
ни ком сомолии института за отчетный период, и всей 
страны явился обмен ком сомольских документов. Не
которая дистанция времени, отделяющ ая нас от того 
события, позволяет сделать анализ, дать ему оценку.

Так что ж е  дал ком сом ольской организации обмен 
документов? В первую  очередь, серьезный крен в 
сторону индивидуальной работы с комсомольцами. 
Be;jb только члены комитета ком сомола встретились 
буквально с каж ды м  из почти десятитысячной армии 
студентов института. И это ж е  м ож н о  сказать про все 
факультетские бю ро  ВЛКСМ. Трудно переоценить 
пользу таких контактов как для рядовых ком сом оль
цев, так и для активистов. А  самое отрадное то, что 
сегодня такая ф орма работы стала норм ой для акти
ва института.

В ходе обмена было проведено свыше 2500 инди
видуальных собеседований с теми, кто  не активен,

имеет ни зкую  успеваемость. В результате 2000 ком со 
мольцев приобщ ены к конкретной общ ественной ра
боте, м ногие изменили свое отношение к учебе. В 
этот же период в институте зародилось движение на
ставничества старш екурсников над младш екурсниками, 
инициаторами которого  явились студенты электром е
ханического факультета. И вот по итогам последней 
экзаменационной сессии успеваемость на Э М Ф  97,8 
процента —  самая высокая в институте. Значит, направ
ление выбрано правильно!

В ходе индивидуальных собеседований ком сом оль
цы справедливо говорили о том, имеют ли моральное 
право быть активистами те, кто не является прим ером  
в учебе. Это сразу ж е  было взято нами под контроль, 
приняты определенны е меры, и сегодня среди актива 
60 процентов отличников и ударников учебы.

В ходе обмена были сделаны серьезные замечания 
по организации социалистического соревнования, наз
ваны такие недостатки, как ф ормализм, недостаточ
ное распространение передового опыта, отсутствие 
гласности через стенную печать. На ряде факультетов

названные недостатки не изжиты и по сей день. Хотя 
в целом по институту соревнование по достойной 
встрече 60-летия Великого О ктября проходит очень 
активно. Сегодня об его итогах сообщает газета «По
литехник».

Очень важным является и то, что обмен ком сом оль
ских документов стал настоящей ш колой подготовки , 
воспитания и закалки ком сомольских кадров. Наши 
вчерашние студенты Вахит Тухватулин —  ныне ком ис
сар краевого штаба ССО, Михаил Д ьяков — началь
ник штаба Всесоюзной ударной ком сом ольской строй
ки С аяно-Ш уш енской ГЭС, Наталья Кирса —  заведую 
щая отделом О ктябрьского  РК ВЛКСМ. Успеш но ведут 
ком сом ольскую  работу Михаил Сашко, Иван Мантлер, 
Леонид Балтман, Сергей П ортнягин, Валерий Тедеев и 
многие, м ногие другие.

Неправильно будет считать, что все у нас хорош о, 
все проблемы решены. Нет, работать есть над чем, и 
работать предстоит м ного. Но ясность задач, готов
ность их решать, способность комсомольцев к  боль
шой самоотдаче говорят о том, что ком сомольская о р 
ганизация института на правильном пути.

Я. БРИЛЬ,
заместитель секретаря комитета ВЛКСМ.
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«Быть членами 
Союза молодежи 

значит вести дело так, 
чтобы отдавать свою 
работу, свои силы на 
общее дело».

(В. и. ЛЕНИН)

И вно вь  
продолжается бой...

22 ОКТЯБРЯ в ИНСТИТУТЕ ПРОХОДИЛ СЛЕТ СТУДЕНЧЕ
СКИХ СТРОИТЕЛЬНЫХ ОТРЯДОВ.

Третий трудовой семестр 1977 года стал особенны м для 
студентов политехнического. Он проходил в год шестидеся
тилетия Великого О ктября. Ударны м трудом  обязались бой
цы С еО  отметить годовщ ину револю ции, взяв напряженные 
социалистические обязательства. Деятельность студенческих 
строительных отрядов совпала также с важнейшей вехой в 
ж изни  страны —  обсуж дением  проекта новой Конституции 
СССР. Решая задачи производственного характера, студен
ты одновременно выступали перед местным населением с 
сотнями лекций по пропаганде О сновного Закона, достиж е
ний Страны Советов за время ее шестидесятилетнего разви
тия.

Результаты третьего трудового  семестра следует 
рассматривать преж де  всего с позиций тех задач, которы е 
стоят перед нашей высшей ш колой. Подготовка вы сококва
лиф ицированных специалистов, идейно убеж денны х строи
телей ком м унизм а  —  главнейшая из них.

1967 бойцов ССО КПИ освоили около семи миллионов 
рублей, что составило 130 процентов к принятым обязатель
ствам. Большинство объектов сдано досрочно и с хорош им  
качеством. Лучшие отряды —  «Энергия» (ЭЭФ ), «Романтик» 
(М Ф ), «Кварц» (РТФ), «Ермак» (М С Ф ) —  использовали пе
редовые ф ормы  организации труда.

П олитике -  воспитательной и культурно-массовой работой 
были охвачены практически все студенть!. Было разработано 
и утверж дено положение «Об ОПП в период третьего трудо
вого семестра», отразивш ее ф ормы и содержание практики. 
Комиссары отрядов имели инструкции по организации 
ОПП. Им такж е вменялось в обязанность оценивать общ ест
венную деятельность бойцов по окончании трудового  семе
стра.

Более серьезное отнош ение к ОПП в отрядах в этом году 
незамедлило сказаться на общ ественно-политической актив
ности студентов. 275 бойцов ССО являлись штатными лекто
рами, прочитали 1228 лекций по самой разнообразной тема
тике. Агитбригадами отряда поставлено 364 концерта. В 
37 «Бюро добры х услуг» местные жители могли произвести 
ремонт бытовой техники. Бойцами, ССО оф ормлено 18 клу
бов, 12 библиотек, 14 комнат боевой и трудовой славы, В 
65 школах края произведен текущ ий ремонт. О борудовано 
19 специальных кабинетов и 6 фотолабораторий, ш кольным 
библиотекам  передано 2035 книг. За этими циф рами надо 
видеть, конечно же, трудоем кую , кропотливую  работу бой
цов всех ССО. Но особенно хочется выделить отряды «Энер
гия» (Абакан) и «Механик», где культурно-массовая и общ е
ственно - политическая деятельность велась с особы м жела
нием и интересом.

Несмотря на очевидные успехи в проведении отрядами 
культурно-массовой и общ ественно-политической работы, 
есть все ж е  основания надеяться на большее. Чем подкреп
ляется это предположение. Во-первых, возм ожностям и ОПП. 
Пока недостаточно полно используется система общ ествен
но-политической практики в ССО, направленная на усиление 
активности студентов. Вероятно, следует разнообразить 
ф ормы этой работы, шире использовать индивидуальные за
дания студентам-бойцам ССО, повысить ответственность 
комиссара за проведение ОПП в линейных отрядах. Во-вто
рых, есть резервы, связанные с совершенствованием проверен
ных ф орм  ведения общ ественно-политической и культурно- 
массовой работы. Желательно повысить качественный у р о 
вень лекций, в подготовительный период подобрать и 
отработать репертуары агитбригад. Неплохо было бы ка
ф едрам общ ественных наук более тщательно готовить ма
териалы лекций и бесед, реком ендуем ы х лекторам  ССО, 
разнообразить их тематику с учетом особенностей и истории 
района дислокации отрядов.

Тщательный анализ всей м ногогранной деятельности сту
денческих строительных отрядов в 1977 году, которы й ве
дется сейчас штабом ТТС института, ком итетом  ВЛКСМ, не
сомненно позволит с еще больш им успехом подготовиться к 
ТТС-78 и отметить новыми трудовы ми успехами двадцатый 
трудовой семестр советского студенчества.

Итак, трудовой семестр завершен. На очереди —  рабо
чее лето-78. Как говорится, и вновь продолжается бой...

Г. КАЯЧЕВ,
комиссар штаба ССО института.

ССО: КТО впереди
Комитет ком сомола института утвердил итоги соревнова

ния м еж д у факультетами и линейными ССО в честь 60-летия 
Великого О ктября.

Первое место среди объединенных факультетских отрядов 
заняли бойцы ССО м еханического факультета (секретарь 
б ю ро  ВЛКСМ В. Пинигин, ком андир штаба В. Борисевич). 
Второе присуж дено объединенному отряду радиотехническо
го факультета (секретарь б ю ро  ВЛКСМ Н. Ф ед орен ко , ко 
м андир штаба В. Кляузер). Третье место — отряду электро
энергетического факультета (секретарь бю ро  ВЛКСМ В. 
Карлей, ком андир штаба В. Вебер).

Среди линейных отрядов первое место присуждено отря
ду «Энергия» (г. Абакан, ком андир  А. Конев, комиссар 
Ю . Пурчельянов), второе —  «Романтику» (М Ф , ком андир 
В. Борисевич, комиссар В. Коровин), третье —  «Кварцу» 
(РТФ, ком андир В. Трухин, ком иссар В. Кляузер).

О собо отмечен отряд девуш ек «Надежда» строительного 
факультета (ком андир  Н. Ф илина, ком иссар Н. Кирса).

В гости во ВЬЕТНАМ

500 бойцов студенческих строи- 
тельнь1х отрядов Страны Советов —  
победителей ю билейного социали
стического соревнования в дни пра
зднования 60-летия Великого О к 
тября будут в Ханое. Там к их 
встрече уж е  готовятся, в том  числе 
и вьетнамские ребятиш ки. И это не 
случайно; советские студенты приве
зут с собой оборудование для 
Д ворца пионеров, которы й наша 
страна помогала ст^зоить м олодой 
социалистической республике.

Мы рады сообщить, что в числе 
вы езжаю щ их во Вьетнам есть и 
ком андир нашего отряда «Роман
тик» Василий Борисевич.

2100 студентов объединен
ного сельхозотряда КПИ тру
дились на полях хозяйств Ба- 
лахтинского, Новоселовского 
и Емельяновского районов. 
Посланцы политехнического 
были заняты на всем ко м 
плексе осенней страды-77: 
уборке , очистке, суш ке зерна, 
заготовке корм ов, погрузоч- 
но - разгрузочны х, ремонт
ных и строительных работах. 
Социалистическое соревнова
ние в честь 60-летия Великого 
О ктября принесло добрые 
результаты. Н апример, выпол
нение плана за уборочную  
кампанию  в Новоселовском 
районе составило 168 процен-

ГЕРОИ УБОРОЧНОЙ СТРАДЫ

тов. О тряд награжден Почет
ной грамотой райкома КПСС 
и райкома ВЛКСМ. Сельхоз- 
отряд, работавший в Балах- 
тинском  районе, награжден 
денежной премией в 1000 
рублей. Победителями сорев
нования стали по Новоселов- 
ском у району —  отряд Ком - 
ского  совхоза (РТФ, ком ан
дир А. В. Воронков, комиссар
А. И. Куликов), по Балахтин- 
ском у —  отряд М ало-Тумнин- 
ского  совхоза (Э Ф М , Н. О. 
Богданов и С. А. Золотых),

Емельяновскому — отряд Ча
стоостровского совхоза (СФ,
Р. А.Сабиров, и А. Леонтьев). 
Как и в прежние годы, сту
денты политехнического вне
сли достойный вклад в си
бирский каравай.

НА СНИМ КАХ: герои убо 
рочной — студент электром е
ханического факультета Ана
толий Барабаш и студентка са
нитарно-технического ф акуль
тета Валентина Клинцова.

Ф ото Е. Ванслава.

СДЕЛАТЬ БОЛЬШЕ, ЧЕМ СДЕЛАНО
На состоявшемся в мае от

четно-вы борном  собрании ме
ханического факультета воп
рос активности комсомольцев 
откры то не ставился, хотя бы
ло ясно, что он самый набо
левший из всех. Безынициатив
ность, недобросовестное от
ношение студентов к  учебе и 
общественной работе —  та
ких фактов накопилось нема
ло. В этой связи следует за
метить, что полнокровная, 
деятельная ж изнь всей ко м 
сомольской организации
прежде всего зависит от сте
пени активности ее руковод 
ства, стиля работы бю ро. 
Вновь избранное ком сом оль
ское бю ро  факультета по
старалось уяснить себе это в 
первую  очередь.

С тех пор прош ло около 
шести месяцев. О каких-либо 
коренны х принципиально и 
качественно новых изменени
ях в ком сом ольской жизни 
факультета говорить пока ра
но. Новый состав бю ро  еще 
не наладил по-настоящ ему 
прочны й контакт с основной 
массой комсомольцев в силу 
«временной» специф ики: эк
заменационная сессия, кани
кулы, работа в стройотрядах

СОКРАЩАЮТСЯ БОЛЬШИЕ РАССТОЯНИЯ
Седьмого октября нынешнего года Герман

ская демократическая республика отмечала 
28-ю годовщ ину своего образования. В этот день 
за ть:сячи километров от братской ГДР 
в Красноярске,- произош ло скром ное, но по- 
своему примечательное событие: состоялось
первое после студенческих каникул заседание 
клуба интернациональной друж бы . П ервокурсни
ки, члены нем ецкого  отделения клуба, пришли в 
гости к  студентам Красноярского  государствен

ного университета. Хозяева подготовили расска
зы о ГДР, ее пути, пройденном  за годы ста
новления. Политехники рассказали о городах 
ГДР, их достопримечательностях. Были показаны 
слайды «По городам  ГДР». Преподаватели и 
студенты пели песни на нем ецком  языке. Удался 
ко нкур с  на лучшее знание нем ецкого  языка 
м еж ду командами математического и ю ридиче
ско го  факультетов университета и механическо
го факультета КПИ. Л. КУРБАТОВА.

и на уборке  урожая.
Главным объектом  нашего 

внимания стали первокурсни
ки. Эта работа тем благодар
на, что рассчитана на пер
спективу. Тот, кто с первых 
шагов заявит о себе в полный 
голос, будет работать, засу
чив рукава, и все пять лет

В нынешнем году бю ро 
ВЛКСМ в деле повышения 
общ ественной активности ко м 
сомольцев взяло твердый 
курс на тесный контакт с де
канатом, партбю ро факульте
та. Так, совместно разработа
ли анкету для первокурсни
ков, в которой  они, отвечая 
на вопросы, сообщ или о сво
их увлечениях, общественных 
нагрузках и т. д. Анкеты  
были распространены во всех 
группах первого курса, и сей
час бю ро  ВЛКСМ имеет ис
черпы ваю щ ую  инф ормацию  о 
том, каков он, первокурсник. 
Да и первичным ком сом оль
ским  организациям  помогли: 
ком со ргу  группы, зная кто 
есть кто, легче привлекать 
студентов к общественной 
работе.

В этом году мы отказались 
от такой ф ормы управления 
ком сомольской ж изнью  как 
курсовое бю ро. Непосредст
венная связь с ком соргами 
группы  —  вот что, на наш 
взгляд, пом ож ет бю ро  ВЛКСМ 
быть всегда в курсе событий, 
вовремя реагировать на все

Полезным был «день ко м 
сорга», организованны й для 
ком соргов групп. Быть ко м 
сомольским  вож аком  студен
ческого коллектива — дело 
абсолютно неизвестное для 
всех ком соргов -  первокур 
сников. Поэтому и ценны те 
требования, рекомендации да

и просто друж еские  советы, к о 
торые они получили.

Студенческий совет общ е
жития под контролем  бю ро
провел собеседование с ка ж 
дым студентом, на котором  
выяснил его нужды, стремле
ние заниматься общ ественны
ми делами, объяснил правила 
внутреннего распорядка. Ре
бята почувствовали, что в ин
ституте они не гости, а на
стоящие хозяева. А  это кО) 
м ногом у обязывает.

Результаты работы ком со 
м ольского  бю ро  факультета 
уж е сказываются. В группах 
организованно, с вы соким пат
риотическим подъемом  про
шел Ленинский у р о к  «Я — 
гражданин Советского С ою 
за!». Ю нош и и девуш ки с 
волнением говорили о герои
ческом  пути советского наро
да, пройденном  за 60 лет, о 
вкладе ком сомольцев и мо-- 
лодежи в дело построения 
ком м унизм а. Главный вывод 
Ленинского урока ; каж дом у 
ком сом ольцу в дальнейшем 
предстоит сделать во много, 
крат больше, чем он успел 
сделать за всю свою ж изнь. 
Для блага всех людей, для 
расцвета и укрепления м огу
щества Родины. Вдохновляет 
нас на это новая Конституция 
СССР, самый человечный до 
кум ент истории. Сейчас, ко г 
да на всю страну звучат сло
ва горячего  одобрения и 
подд ерж ки  О сновного Зако 
на, утверж денного  седьмой 
сессией Верховного Совета 
СССР, студенты факультета 
присоединяю т к этому м ощ 
ному голосу и свой голос.

В. ПИНИГИН, 
секретарь б ю р о  ВЛКСМ м е
ханического факультета.



о  себе он говорит с неохотой.
—  В газету? Да нуж но ли? Давайте, я лучше расска

ж у  о нашей организации,
С кромность —  вот, пожалуй, главная черта в обли

ке секретаря бю ро  ВЛКСМ автодорож ного  ф акуль
тета Сергея Портнягина.

М ой собеседник в ком сом ольской работе далеко не 
новичок. Был секретарем  ш кольной организации, по
том, поработав год преподавателем ф изкультуры, слу
жил; ком сом ольцы  роты избрали его своим вожаком . 
Здесь же, в армии, стал кандидатом в члены КПСС.

На факультете тотчас обратили внимание на перво
курсника  со столь богатым опытом. Два года был 
Сергей заместителем секретаря бю ро  ВЛКСМ фа
культета по идеологии, а с 1976 года возглавил ко м 
сомольскую  организацию  А Д Ф , 1200 человек —  ведь 
это не шутка.

Теперь я уж е  сам прош у Сергея нарисовать порт
рет его факультета.

— М не было легче, чем м оим  предш ественникам,— 
говорит он. —  П режний вож ак организации Геннадий 
Асеев приложил немало усилий, чтобы поднять знамя 
факультета на долж ную  высоту. При нем ком сом оль
ская организация А Д Ф  вошла и остается в 
тройке  лучших; по итогам социалистического соревно
вания, посвящ енного 60-летию Великого О ктября, она 
на втором  месте.

Хорош им  подспорьем  в работе стало изменение 
структуры  выборных органов. Наш институт —  кстати, 
единственный из городских вузов — перенял опыт 
НЭТИ, и с мая этого года курсовы е б ю ро  перестали 
существовать. За прош едш ие полгода новая структура, 
по мнению  Сергея, полностью себя оправдала. Исчез
ла прежняя многоступенчатость, и, как следствие, 
улучшился контроль за работой ком сомольских яче
ек, инф ормация перестала теряться «по дороге» от 
группы  к ф акультетскому бю ро. Большую пользу дает 
проводимая еженедельно учеба ком соргов.

Чем особо знаменит факультет? Своими успехами в 
художественной самодеятельности —  достаточно 
вспомнить знаменитый танцевальный ансамбль, р уко 
водителем которого  долгое время был М . Д ж а б ра и 
лов, теперь уж е вы пускник института,—  и своими

спортивными удачами, в частности, в боксе.
О бы чно большое внимание ком сомольская органи

зация и ее секретарь уделяю т первокурсникам . А 
нынче особенно, поскольку нелестное мнение созда
лось у ребят о своих новых товарищах. И на совхоз
ном поле они показали себя далеко не с лучшей сто
роны, и в учебе с первых же дней обратили на себя 
внимание недисциплинированностью. И тогда ко м 
сомольцы старших курсов совместно с руководством

ПОРТРЕТ КО М С О М О ЛЬС КО ГО  АКТИВИСТА

Б Ы Т Ь  

Р Я Д О М  
С ЛЮДЬМИ

факультета провели в группах внеочередные ко м со 
мольские собрания, и первое, что услышали перво
курсники, —  это рассказ об истории факультета, о его 
славных традициях. А  потом прошел Ленинский урок, 
где снова велся серьезный разговор об отношении к 
учебе, о том, каким  должен быть советский студент.

Есть в психологии такое понятие —  лидер группы. 
В каж дом  коллективе находится человек, приоритет 
которого  признается окруж аю щ им и безоговорочно, 
без каких-либо указаний сверху, в силу особенностей 
характера и деловых качеств. И очень хорош о, если 
именно такой человек становится оф ициальным вожа
ком  этой группы. О том, как обстоят дела с подбо
ром  кадров на А Д Ф , говорит такой факт; в этом году, 
когда выбирали , ком сомольский актив, мнение автодо
рож ников было единодуш ным. А  ведь в былые вре
мена случалось, что при выборах б ю ро  до 50 процен
тов комсомольцев голосовали против предложенны х 
кандидатур.

И все ж е  не всегда удается сразу узнать ребят, [ | 
оценить их возм ожности. В этом году Сергей Портня- 
гин был ком андиром  специализированного ССО | 
«Эдельвейс», что участвовал в строительстве тракта 
«Красноярск-Енисейск». В отряде 40 человек, только 
что переш едш их на второй курс. И слышал о них ко 
мандир мало хорош его. Но вот началась работа, 
и — чудо —  он не узнал своих бойцов. Ни одного 
отказа от задания, каким  бы тяжелы м оно не оказа
лось. Бывали случаи, что вечером, не успев даже по- | 
ужинать, ехали ставить концерт в близлежащ ую  де
ревню. И все силы своей души направил ком андир на | 
то, чтобы поддержать в своих товарищах этот боевой 
накал.

Я спросил у Сергея, каким  он видит сегодняш него j 
ком сом ольского  работника, или, если брать шире, 
современного руководителя. Что главное в нем?

—  Быть рядом  с лю дьми, а не над ними. Стоит 
только человеку —  намеренно или невольно —  проти
вопоставить себя коллективу, как авторитет его не
м инуем о начинает падать. М елочей в этом нет. П ро
стой прим ер; ком андир отряда обедает отдельно от 
своих бойцов. Пустяк? Случайность? А  у подчиненных 
м еж д у тем создается нелестное мнение о своем вожа
ке.

Сергей Портнягин —  член КПСС, а это, согласитесь, 
обязывает, ведь и спрос с него не только как с ком - I 
сомольского работника, но и как с коммуниста. М но
го времени отнимает общественная работа, не всегда 
хватает времени на себя, на свои увлечения, да и 
учеба требует большой самоотдачи.

Но как обогащ ает общ ение с лю дьми! У одних за | 
плечами интересная жизнь, другие еще совсем м о 
лоды — вчерашние ш кольники. Но все они разные, 
с непохожими судьбами и характерами. И часто ло
вишь себя на мысли, что хотел бы чем-то походить 
на встреченного тобой человека, привлекш его качест
вами, которы х у тебя самого или нет, или ты их про 
сто не замечаешь, пока не увидишь в другом , от
разивш ем тебя, словно в вы пуклом  зеркале. Воспиты
вая, воспитываешься. Непростая и завидная это судь
ба ■— всегда быть вместе с людьми.

А. ВЕРШИНСКИЙ.

К делу, засучив рукава
Говоря откровенно, не без 

некоторого  опасения встретил 
я известие об избрании меня 
председателем студенческо
го совета. О бщ ежитие № 3, 
где живут студенты строитель
ного и санитарно - техниче
ского  факультетов,— одно из 
лучших в институте. И сейчас 
в ленинской комнате стоит 
переходящ ее Красное знамя 
победителей социалистиче
ского  соревнования. Это ко  
м ногом у обязывает. Справим
ся ли, оправдаем ли доверие 
товарищей? Эти вопросы вол
нуют вновь избранный состав 
студсовета. Ведь опыта этой 
работы у большинства нет. Но 
ребята взялись за дело д р у ж 
но. Пришли нам на помощ ь 
руководящ ие органы, общ ест
венные организации институ
та. Так, в последнем заседа
нии студсовета приняли уча
стие декан строительного фа
культета В. Д. Наделяев, сек
ретарь бю ро  ВЛКСМ М. Саш-

КА К  ЖИВЕШЬ, СТУДСОВЕТ!
ко , обслуживаю щ ий персонал 
общ ежития.

Разговор начался с обсуж 
дения статьи «Острая проб
лема студенческого быта», 
опубликованной в «Политех
нике», а в результате вышел 
далеко за ее пределы. О рга
низация досуга студентов, 
оф ормление наглядной аги
тации, комплектация бытовых 
комнат, контроль за пропуска
ми — эти и другие вопросы 
с заинтересованностью обсуж 
дались на студсовете. Для 
многих его членов, ко м у  та
кая работа внове, он был по- 
настоящему полезен.

Пожалуй, впервые были 
высказаны замечания о сла
бом внимании преподавате
лей к студенческому быту. 
Они редко  бывают в общ еж и
тии, почти не знают, че;^ за
нимаются студенты в свобод
ное время, какими интереса
ми живут. Конечно, это ни

сколько  не оправдывает рас
хлябанность отдельных сту
дентов, узость И Х '  интересов, 
но, право же, такое невнима
ние —  явный «минус» в педа
гогической деятельности на
ших преподавателей. Наших 
старших товарищей.

Сейчас работа нового со 
става студсовета набирает си
лу. Утвержден план работы и 
ответственные за его выпол
нение. Проведен вечер пер
вокурсника. Установлен стро
гий контроль за пропускной 
системой. Намечены м ер о 
приятия по оф ормлению  ле
нинской комнаты и комнаты 
тишины. К празднику годов
щины Великого О ктября б у
дет красочно оф ормлен вход 
в общ ежитие. Короче говоря, 
дел — край непочатый. Нагл 
предстоит взяться за них, за
сучив рукава.

Г. ИГНАТЬЕВ, 
председатель студсовета 
общ ежития №  3.

G D o T O - 0р е п о р т а ж УЧЕНЬЕ, ОТДЫХ, ТРУД

РЕЗЕРВЫ ПОВЫШЕНИЯ УСПЕВАЕМОСТИ

РОЛЬ УЧЕБНО-
ВОСПИТАТЕЛЬНЫХ
КОМИССИЙ

О сновной Закон нашей страны гарантирует 
гражданам СССР право на образование, цель 
кото р о го  —  ком мунистическое воспитание, ду
ховное и ф изическое развитие м олодежи, по д го 
товка ее к труду и общ ественной деятельности 
—  так записано в статье 25-й Конституции СССР. 
Для нас, студентов, ответом, на заботу партии 
м ож ет быть только высокий уровень знаний, от
личные результаты в учебе, общ ественной дея
тельности.

В нашем институте есть все возм ож ное  для до
стижения этой цели. Богатый книж ны й ф онд (о ко 
ло 730 тысяч экземпляров для 14.000 читателей), 
современно оборудованны е лаборатории, вычи
слительный центр. Важную роль в повышении 
успеваемости играю т учебно-воспитательные ко 
миссии, которы е охватывают ш ирокий кр уг воп
росов. Свои усилия они направляют на созда
ние во всех учебных группах атмосф еры дело
витости, тяги к знаниям, непримиримости в от
нош ении к тем, кто нарушает учебную  дисцип
лину.

Ф орм ы  работы комиссий самые разнообраз
ные. Вот что говорит о них председатель УВК 
института Галина М итроф анова;

—  М ы ш ироко  используем в своей работе та
ко й  эффективный, проверенны й временем  ме'- 
тод, как коллективное наставничество, вы ражен
ное в ф орме социалистического соревнования. 
О тличники ведут индивидуальную работу с от
стающ ими студентами.

Главное в воспитательной работе —  планомер

ность. Учебные сектора групп еженедельно про
водят оперативные совещания, на которы х конт
ролирую т выполнение своих решений, выявляют 
отстающих и недисциплинированных студентов и 
оказывают на них влияние. Очень жаль, что в 
некоторы х группах относятся к  этому формаль
но, без должной ответственности. П рим ер — 
УВК м еханического факультета, где председате
лем была М. Дударева. И, напротив, в числе 
лучших следует отметить УВК Э М Ф  (председа
тель Ю . Колосов), где самая высокая в институ
те успеваемость —  97,8 процента, М С Ф  — 
(председатель А. Захаренко), ТЭФ (председа
тель А. Целищев).

Одна из основных причин неуспеваемости сту
дентов —  это пропуски ими занятий. УВК объяв
ляет недели проверки посещаемости, проводит 
рейды. О трицательно сказывается на учебе и то, 
что м ногие студенты не соблю даю т реж им  дня. 
Совет отличников помогает своим товарищ ам 
оптимально распланировать свободное время, 
учит рационально использовать бю джет.

В своей работе УВК постоянно использует на
глядную  агитацию. Это экраны успеваемости, 
экраны социалистического соревнования, ф ото
стенды. Интересно оф ормлено инф ормационное 
окно  на механическом  факультете. По итогам 
конкурса  наглядной агитации этот факультет, а 
такж е электромеханический и строительный при 
знаны лучшими.

Все м ероприятия, проводимы е УВК, в равной 
м ере способствуют общ ем у делу. И вот резуль
тат. Если в 1973-74 учебном  году успеваемость 
составляла 86 процентов, то в прош лом, 1976-77 
учебном  году, она выросла до 90 процентов.

Стремясь достойно встретить 60-летие Велико
го О ктября, учебно-воспитательная комиссия ин
ститута постоянно анализирует свою работу, 
ведь конечный ее итог —  дать стране как м о ж 
но больше отличных специалистов, обладающ их 
глубоким и и прочны ми знаниями.

Ф . КРЕБЕЛЬ,
студент М Ф , слушатель отделения журналисти
ки Ф О П а.

% ч ^ .и '

Ф ото  Е. Ванслава и А . Петросяна.
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По следам выступлений « П о л и  т е х  и и к а »

ОБ УЛУЧШЕНИЙ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ
В преды дущ ем  номере на

шей газеты были опубликова
ны карикатуры  студента С. 

Лош акова и заметка «К воп

росу об эф фективности заня

тий: общ епитовский аспект».

Для принятия м ер  они были 
направлены в соответствую
щие инстанции. Ниже расска
зывают о принимаемых м е 
рах

И. П. Ш АНЦЕВ, депутат О к 
тябрьского  райсовета народ
ных депутатов:

—  Заботу о человеке, его 
здоровье и благосостоянии 

XX V съезд Коммунистической 
партии подчеркнул как одну 
из важнейших. Поэтому на 
недостатки в сфере обслуж и
вания обращается особое 

внимание. К сожалению, в на

ш у депутатскую  группу  №  ДО, 
ка к  и в газету «Политехник», 
поступает м ного  жалоб на о р 

ганизацию  общ ественного пи
тания в институте. К критиче
ским  замечаниям, уж е  назван
ным в преды дущ ем  номере 
газеты, добавим следую щ ие; 
до сих пор не была пущена 
автоматическая раздаточная

линия «Славянка», полученная 

институтом два года назад, 

буфет в корпусе «Б» находит

ся в неудовлетворительном 

состоянии, явно недостаточ

ные меры  по улучш ению 

общепита принимались проф 

ком ом . Наша депутатская 

группа обратилась в О ктябрь

ский РК КПСС с просьбой 
принять меры  по собранному 
нами критическом у материалу.

20 октября в райком е пар

тии, у секретаря Н. К. Стрел

ковой, в присутствии депутата 
И. П. Шанцева, представите
лей ректората и обществен
ных организаций института, а 
такж е комбината питания и 

треста столовых состоялось 
обсуж дение вопроса. О том, 
какие меры  приняты после 
этого и о намечаемых мерах, 
читателям газеты отвечает 
А. В. Ш УПИЛОВ, председа
тель проф ком а:

—  С начала ноября в но
вом учебном  здании откроет
ся буфет, он будет , работать 

в две смены. Члены комиссии 
по общ ественному питанию

проф ком а, ко то р ую  возглав
ляет Р. И. Кучер, сами устано
вили в нем технологические 
оборудование, разместили м е
бель. О ткрытие задерживает
ся из-за того, что генподряд
чик института —  СУ-18 —  до 
сих пор не подклю чил зда
ние к электроподстанции. 
Кстати, в столовую  требу
ются 8 грузчиков, м огут 
подать заявление и студенты 
(оплата за полставки —  40 
рублей в месяц).

Буфет для преподавателей 
в корпусе «Г» открылся, 
студенческий начал работать 

в две смены, решается воп

рос об открытии буфета в 

корпусе  «А» (дело за поме
щением).

С 20 октября в столовой 

работают все залы, пущена 

раздаточная линия «Славян
ка», пропускная способность 

которой  140 человек в час.

Студентам в проф ком е про
даются талоны на ком плек

сные обеды. Обслуживание 

по ним обеспечивает наибо
лее эф фективное использова
ние «Славянки». Для тех, кто

регулярно покупает талоны, 
будет установлена скидка в 
размере 50 процентов. Для то

го, чтобь: уменьшить очередь в 

зале для преподавателей, ус
тановлены часы —  с 11.30 до 

14 часов, когда  в него про 

пускаю т по удостоверениям 
только работников института.

Редакция обратилась так
ж е  к  председателю головной  
группы  народного  контропя  

института В. Э. ГЕРСТЕНБЕР- 
ГЕРУ с вопросом  о том, что 

она запланировала на этот

учебный год по общепиту.

—  В нашем плане рейды по 

культуре обслуживания, каче

ству приготовляемых блюд, 
санитарному состоянию то

чек общ ественного питания в 

институте, а также соблю де

нию режима продаж и спирт

ных напитков в С тудгородке.
Итак, приняты меры, наме

чены хорош ие мероприятия. 
Нужно, чтобы руководители 
соответствующ их организаций 
и общественность института 
держали их под постоянным и 
строгим  контролем .

СПОРТ

Книжные новинки
Библиограф ический отдел 

библиотеки института (корпус  
«Г», каб. 3-70) приглаш ает 
преподавателей, сотрудников: 
и студентов института на вы
ставки-просмотры  новой лите
ратуры.

Выставка проходит два ра
за в месяц, 1 и 15 числа, в 
течение недели.

На выставках представлена 
литература по отраслям науки 
и техники. Предлагаем ваше
м у вниманию  ряд новинок, по
ступивших в библиотеку в о к 
тябре 1977 года.

С оциология и соврем ен
ность, т. 1, м ., «Наука», 1977’,, 
424 с. (АН СССР. Институт со 
циологических исследований), 
т. 2, 1977. 439 с.

Автомобильные двигатели-
Под редакцией М . С. Ховаха. 
Издание 2-е, переработанное 
и дополненное. Учебник для 
студентов вузов по специаль
ности «Автомобильный тран
спорт». М., «Маш иностроение», 
1977, 591 с.

Аэродинам ический расчет 
котельны х установок (норм а
тивный метод). Издание 3-е, 
Под редакцией С. И. Мочана.. 
Л., «Энергия», 1977. 256 с.

Бауман В. А., Быховский 
И. И. Вибрационные машины  
и процессы в строительстве.
Учебное пособие для студен
тов строительных и автомо
бильно-дорожны х институтов. 
М ., «Высшая школа», 1977. 
255 с.

Беккер П., Иенсен Ф . П ро
ектирование надежны х элект
рических схем. Перевод с ан
глийского. Под редакцией 
И. А. Ушакова. М ., «Советское 
радио», 1977. 256 с.

Веллер В. Н. Автоматиче
ское  регулирование паровых 
турбин. Издание 2-е, перера-

Гамус И. М ., Цветов И. М. 
Пневматические установки  
электрических подстанций. Л.,
«Энергия», 1977. 184 с.

Д еденко  Л. Г., Керженцев 
В. В. Математическая обработ
ка и оф ормление результатов  
эксперимента. Под редакцией 
А . Н. Матвеева. М ., Издатель
ство МГУ, 1977. 112 с.

Евтифеев П, И. Стыковая 
м икросварка  (технология и 
оборудование). Л., «Маш ино
строение», 1977. 208 с.

Наладка автоматических си
стем и устройств управления  
технологическими процессами
(справочное пособие). Под ре
дакцией А. С. Клюева. М., 
«Энергия», 1977. 400 с.

Самойло А. И. П роизводст
венные здания. Учебное посо
бие для студентов по специ
альности «Промы ш ленное и 
граж данское строительство». 
М., «Высшая школа», 1977. 
200 с.

Сканави А. Н, Конструиро
вание и расчет систем водяно
го и воздуш ного  отопления  
зданий. М., «Стройиздат», 1977. 
135 с.

Справочник по проектиро 
ванию  электроэнергетических  
систем. Под редакцией С. С. 
Рокотяна и И. М. Ш апиро. Из
дание 2-е, переработанное и 
дополненное. М., «Энергия», 
1977. 288 с.

С торожев М. В., Попов Е. А. 
Теория обработки металлов
давлением. Издание 4-е, пере
работанное и дополненное. 
У чебник для студентов спе
циальности «Машины и техно
логия обработки металлов
давлением». М ., «Маш ино
строение», 1977. 423 с.

Ткалин И. М. Прогрессивные  
ф орм ы  поточного производст
ва. Л., «Маш иностроение», 
1977. 184 с.

Первый снег.

САТИРА И

Ш j w r  А
Ф ото  О. Шалаш.
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СИБИРСКИЙ
Х А Р А К Т Е Р

В ГЕТЕБОРГЕ...

Крупный порт Ш веции стал 
свидетелем блестящ его успе
ха советского борца классиче
ско го  стиля, сибиряка -  крас
ноярца Алексея Ш умакова. 
Выпускник политехнического 
института, член спортклуба 
«Политехник», пройдя весь 
турнир без поражений, стал 
чемпионом  мира, присоединив 
этот титул к  ранее завоеван
ным —  чемпиона О лимпий
ских игр и Европы. . Браво, 
Алексей!

...И ГОМЕЛЕ

Здесь завершилось пер
венство Центрального совета 
Д С О  «Буревестник» по спор 
тивному ориентированию. Ус
пешнее всех посланцев Крас
ноярска выступила студентка 
пятого курса нашего институ
та Татьяна Искучекова. В 
упорнейш ей борьбе с силь
нейш ими студентами -  ориен- 
тировщ иками страны она су
мела завоевать второе место.

СПОРТИВНЫЙ
ПРАЗДНИК

17— 24 октября студенты- 
автодорожники провели
спортивную  неделю, посвя
щ енную Д ню  работника ав
томобильного транспорта.

Первыми на площ адку выш
ли волейболисты первого и 
четвертого курсов. Опыт стар
ших взял верх. Но в финальной 
игре, проходивш ей с пере
менным успехом, они проиг
рали второкурсникам, кото 
рые и стали призерами со
стязаний. А  вот в баскетболь
ном первенстве четвертый 
курс взял реванш: и мужская, 
и женская команды обы гра
ли своих соперников.

Спортивный праздник про 
шел с большим подъемом, 
доставив истинное удоволь
ствие его участникам. Победи
тели удостоены ценных при
зов и награждены грамотами.

А. КУЗНЕЦОВ,
председатель спортсовета.

Понемногу 
обо к е м . . .

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Студент Иванопуло за недорогую плату 

принимает академические задолженности.
АКСЕЛЕРАЦИЯ  

Как показала прверка роно, в школе №  13 
половина учащ ихся десятых классов на голо
ву выше преподавателей.

УДИВИТЕЛЬНОЕ — РЯДОМ 
Залезть в бутылку, оказывается, намного 

легче, нежели сдать ее.
В МИРЕ ЗНАНИИ  

Устковский книжный магазин «Планета» от
ныне будет называться .мило и элегантно: 
«Палатка №  3408».

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ 
Если взять свежий банан и, очистив, 

съесть его, то ничего страшного с вами не 
произойдет.

а

ашт

I
а

а
а

S
а

в  автобусе езди с билетом, 
это нравится.

ТАИНА
...А я люблю женатого.

Контролерам
э

' а

а
а

ботанное и дополненное. М ., старший редактор  
«Энергия», 1977. 408 с. теки  института.

библио-
W f f *

1 Ш Г  Ш  ' Ш  Ш Ш
Туристские забавы. а

Ф ото  и . Иванова. >3

Н АШ  АЛРРГ ы ТЕЛЕЛПН- Красноярск-74, уя. Киренского , 26, корпус «г», 
Н АШ  АДРЕС И ТЕЛЕФОН. и 304, теп. 5-96-2-50 (2-50 -  внутр.).
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